

御池沼沢ニュースレター

令和7年12月22日 Vol.142

冬季除草(東部指定地)へのご協力ありがとうございました。

12月14日(日)、環境保全ボランティアをはじめ、ふるさと三重を愛する会など地元のみなさまにご協力いただき、東部指定地における冬季除草を実施しました。除草範囲は広く、作業には多大な労力が必要となります。多くの支援を受けて湿性植物を保全する活動が実施できました。除草・集草作業へのご協力ありがとうございました。

食虫植物など保全植物の多くは、貧栄養の場所で生育します。植物が枯れ、貴重な植物を踏み荒らす危険がない冬季に貧栄養の状態を維持するため、作業する必要があります。

また、集草するのは、枯れ草などが湿地内に堆積して、腐って肥料化し、土地が富栄養化するのを防ぐためです。冬季除草の後半には、レーキやフォークなどを使って草を集めいただきました。

続く12月18日(木)には、地元大池中学校と四日市メリノール学院中学校の1年生のみなさんに天然記念物の学習を兼ねて集草作業に取り組んでいただきました。これからを支える中学生のみなさんには、保全作業を行うことで貴重な湿生植物が保存されていくことへの理解を進めました。

学習では、かつて7世紀前半に御池沼沢のほとりに築かれた御池古墳群についても紹介しました。御池古墳群は御池沼沢を見下ろす場所に直径14mほどの円墳が築かれていたことを伝え、実際に集草した草を円墳状に積み上げました。生徒のみなさんには、天然記念物の学習にとどまらず、地域の貴重な埋蔵文化財について触れる機会となり、より身近なものと捉えてもらえたと感じています。今後も生育環境を守りながら、市民が親しめる御池沼沢植物群落としていきたいと考えています。

今年も環境保全活動へのご協力ありがとうございました。どうぞ良いお年をお迎えください。



12/14(日) 東部指定地 冬季除草



12/18(木) 草を円墳状に積み上げました

令和8年1月の活動予定 午前9時30分から

- 1月10日(土) 西部指定地 中央観察橋周辺除草・タケの除去
- 1月14日(水) 西部指定地 中央観察橋周辺除草・タケの除去
- 1月28日(水) 西部指定地 冬季除草準備・タケの除去

再掲 連絡

2月11日(水・祝)で予定していた環境保全活動は**2月10日(火)**に変更します。